



# Regard

Regard sur **GRENAY**

Votre Bulletin d'informations municipales

N° 548 - JUIN 2019

## CULTURE

**PLACE DANIEL-BRETON "BLEU GRENAY" : DÉJÀ 10 ANS !**

La municipalité a voulu marquer la 1<sup>ère</sup> décennie de la place Daniel-Breton, "*Bleu Grenay*", l'œuvre artistique de la plasticienne Carmen Perrin. Le comédien Jacques Bonnaffé, parrain de la Médiathèque-Estaminet et le poète picard Jacques Darras ont emmené les nombreux habitants présents au cœur d'une déambulation sur la place dans une ambiance bon enfant.

Plusieurs moments ont ponctué cette manifestation. Les danseurs de "Jazz Pointe" avaient fait une halte sur la place suivis de près par ceux de "Sky dancers".

Jacques Bonnaffé a embarqué le public au cœur de "*Bleu Grenay*" où avaient été installés des manèges. Acteurs des moments de vie sur la place, les forains ont eu l'occasion de s'immiscer dans l'événement en laissant Jacques Bonnaffé occuper leur espace et en acceptant l'installation, sur l'un des manèges, d'une banderole représentant le projet en images.

Les habitants se sont ensuite déplacés jusqu'au banc



sonore qui leur a permis de découvrir des témoignages et des lectures de textes. Jacques Darras a rendu hommage à l'espace public que représente la place et a salué le travail de la ville et l'engagement du maire Daniel Breton qui s'est beaucoup investi pour que ce projet devienne réalité. Plus tard, les

spectateurs ont pu apprécier la représentation de "Cube", mélange de danse et de percussions.

En hommage à Daniel Breton, le public a pu entendre le maire chanter un texte grâce au CD qui lui avait été consacré en 2009.

L'Harmonie municipale a in-

terprété plusieurs morceaux musicaux dont l'hymne irlandais sur l'esplanade PJ Branley. L'événement s'est achevé dans le collège où chacun pu apprécier l'exposition des élèves de 3<sup>èmes</sup>.

Le verre de l'amitié a été offert par la ville dans l'établissement.

# TRAVAUX

## LA COULÉE VERTE BIENTÔT BAPTISÉE "PROMENADE CHRISTIAN RATEL"

Comme pour la place d'Artois, la municipalité a consulté les habitants lors de plusieurs réunions publiques sur le devenir de la coulée verte. Après réflexion, suite à des demandes de subventions, bientôt, elle aura un autre visage.

Sécurisée, située au niveau des rues de l'Annam, de la Nouvelle-Calédonie et de l'impasse Fort de France, la coulée verte permettra de favoriser le lien social, donner la possibilité aux Grenaysiens de passer un moment agréable en famille. Les espaces seront enrichis de bancs pour pique-niquer, de

jeux pour les enfants : toboggan, balançoire, tourniquet... Chacun aura la possibilité de jouer à la pétanque sur le nouveau terrain. Des jeux d'eau seront également installés et des équipements afin que chacun puisse s'adonner à la pratique sportive. L'ancien terrain de skate park boulevard de Picardie sera concerné aussi par ces aménagements, un circuit vélo y sera élaboré.

Cette action sera l'occasion de rendre hommage au maire-adjoint Christian Ratel, la coulée sera baptisée "Promenade Christian Ratel".



rencontre avec les habitants pour échanger sur le projet

L'inauguration aura lieu le mardi 2 juillet à 18h30 avec un apéro-concert en présence de l'Harmonie municipale.

Le projet est mené en partenariat avec "Maisons et Cités", le Conseil départemental et le Conseil Régional.

# NOCES D'OR

## JOSETTE ET JEAN-PIERRE FABRE : ILS SE RENCONTRENT LORS D'UN MARIAGE

Réunis en salle d'honneur de la mairie avec leur famille, les époux se sont vu offrir des cadeaux par le maire Christian Champiré. Le premier magistrat est revenu sur les grandes lignes de la vie du couple.

Josette est née le 16 décembre 1949 à Lourches dans le Nord. Fille du mineur Jules Lernould et de Georgette Dupas, elle a fait sa scolarité dans sa ville natale jusqu'en 1959 puis ses parents ont décidé de partir à Paris dans le 13<sup>ème</sup> arrondissement pour reprendre la loge de l'une de ses tantes. Elle poursuit sa scolarité dans la capitale à l'école Fagon où elle obtient son certificat d'études primaires. Elle a fait une année de comptabilité dans un lycée professionnel. N'ayant pas aimé, elle a décidé de chercher du travail. Pendant quelques semaines, elle travaille comme apprentie vendeuse mais elle est obligée d'arrêter en raison de problèmes de santé. Ayant repris le travail, elle devient conditionneuse dans un labo-



le couple avec sa famille

ratoire de pharmacie jusqu'en 1969. Arrivée dans notre ville, elle entre aux établissements Mathon à Grenay comme vendeuse. En 1970, elle donne le jour à Bruno. Elle reprend le travail jusqu'en 1974, année de naissance de Christophe. Elle cesse le travail en 1977 pour s'occuper de ses enfants. En 1982, Carine voit le jour. En raison d'une santé fragile, elle cesse toute activité professionnelle. A 60 ans, elle prend une retraite bien méritée.

Jean-Pierre est né le 21 septembre 1947 à Grenay. Fils du mineur René Fabre et de Camille Leroy, il fait sa scolarité à l'école des garçons de la cité 5 de Grenay. Il y obtient son certificat d'études primaires et part ensuite pour le collège de Béthune où il obtient son CAP de tourneur-fraiseur. Il travaille en filature puis fait son service militaire à Montélimar dans les transmissions. Il travaille ensuite sur Paris dès 1968 comme auxiliaire aux PTT. En 1970, il

revient sur Grenay. Il est employé au sein de la société Harvester à Croix puis en 1971 à la BAP de Grenay. Transféré à Nœux-les-Mines à l'entreprise Graham jusqu'au 2003, il perd son emploi à la fermeture de l'usine et est mis à la retraite.

En 1965, les parents de Jean-Pierre sont invités à Paris pour le mariage de leur neveu. Grippés, ils lui demandent de les représenter. C'est là que le couple se rencontre. Après le mariage, Jean-Pierre écrit à Josette pour lui demander s'il peut entretenir une correspondance avec elle. Josette accepte puis les époux se revoient à Paris et à Grenay. Le 5 avril 1969 à Paris, ils se marient. De leur union sont nés Bruno, Christophe et Carine. Leurs enfants leur ont donné 3 petits-enfants et 2 issus d'une famille recomposée : Téléo, Romane, Florent, Axelle et Hugo.

La municipalité souhaite encore beaucoup de bonheur à Josette et Jean-Pierre auprès de leur famille.

# Groupe

## « Communistes et Républicains »

### 29 DÉLIBÉRATIONS ADOPTÉES DONT 26 À L'UNANIMITÉ

Le conseil municipal a voté la demande de subventions auprès des financeurs pour la rénovation du terrain de football synthétique Arthur Fauvergue. L'Etat ne financera pas, les subventions obtenues sont celles de la fédération (22 000€), du Conseil Régional (75 000€) et du Conseil Départemental 62 (75 000€) accordée par son président Jean-Claude Leroy lors de sa venue en août dernier. Reste à la ville 177 000 € dont 135 000 € réglés par Maisons & Cités au titre de l'exonération de la taxe sur le foncier bâti.

D'autres demandes de subventions (134 000 € chacune) ont été faites dans le cadre du DSIL (investissement local) pour financer la rénovation des écoles (toiture de l'école Rostand, fenêtres de l'école Bince, peintures de l'école Prin) et la pose de panneaux photovoltaïques pour alimenter en électricité plusieurs bâtiments municipaux de la cité 5, autour de l'école Buisson-Lacore.

L'opposition s'est abstenue sur

deux délibérations. Il s'agit pour l'une d'écritures comptables budgétaires et pour l'autre de la décision de baptiser du nom d'Édouard Gierrek le rond point situé au carrefour des boulevards de la Plaine et de la fosse XI. Cet immigré polonais arrivé en France en 1926 pour travailler dans les mines de charbon à Leforest a été expulsé de la France pour faits de grève en 1934, pour avoir voulu défendre la dignité et les droits des mineurs de notre bassin. Il est ensuite devenu dirigeant de la Pologne populaire.

L'opposition a également voté contre (plus une abstention de l'opposition sans étiquette) la délibération d'adhésion à l'AJPF, association qui milite et agit pour entretenir l'amitié et la solidarité entre les peuples français et palestinien. Grenay accueillera à nouveau cette année des enfants de prisonniers politiques palestiniens. Cette solidarité tenait à cœur à Christian Ratel qui avait, lors d'un voyage en Palestine, vu toute la difficulté à vivre « norma-

lement » pour les Palestiniens et qui savait nous faire comprendre l'importance, même avec nos petits moyens, de leur apporter notre soutien. Il avait participé l'an dernier, avec enthousiasme, à l'accueil des enfants à Grenay.

Par ailleurs, le conseil municipal a décidé de nommer la trame verte « *Promenade Christian Ratel* ». Cet hommage nous rappelle l'attachement de Christian pour nos aînés, nos jeunes et les actions intergénérationnelles.

Nous sommes persuadés que les habitants s'approprièrent ce nouveau lieu de jeux pour les plus jeunes, de promenade, de détente et d'échange.

Enfin, notre groupe a présenté une motion, adoptée à l'unanimité, contre le projet de loi de transformation de la fonction publique qui menace le statut des fonctionnaires garant d'un service public digne, efficace et égale pour tous les Français.

# Groupe

## « Grenay, Bleu Marine »

Notre groupe s'est abstenu en ce qui concerne les ouvertures de crédits de la ville. Aussi abstention sur le nom du rond point du boulevard de la plaine, encore mettre en avant le communisme d'un autre temps, non. Oui à la trame verte Christian Ratel. A propos du jumelage avec les camps Palestiniens, nous sommes contre, aussi contre la subvention de 500 euros, nous n'avons pas à nous mêler des conflits étrangers, nous sommes des élus locaux et les habitants de notre ville ont bien besoin de nous, ... Nous voulons la paix.

Vos élus sont à votre écoute.

## HORAIRES MODIFIÉS DU 8 JUILLET AU 17 AOÛT

Cet été, votre Médiathèque-Estaminet reste ouverte mais adapte ses horaires.

Venez profiter du jardin, lire un livre au soleil ou boire un café en terrasse :

- le lundi de 10h à 12h et de 14h à 18h,
- le mardi de 10h à 12h et

de 14h à 18h,

- le mercredi de 10h à 18h,
- le jeudi de 10h à 12h et de 14h à 18h,
- le vendredi de 10h à 12h et de 14h à 18h,
- le samedi de 10h à 12h et de 14h à 18h.

Rens. au **03 66 54 00 54**.



## HONNEUR LES MAMANS RÉCOMPENSÉES



des fleurs pour les mères de notre ville

A l'espace culturel Ronny-Coutteure, la municipalité a invité à une cérémonie l'ensemble des Grenaysiennes ayant eu un enfant depuis mai 2018. La manifestation a été l'occasion pour les mamans de prendre part à un petit récital donné par la chanteuse Marie-Laurence Delille.

Cette année, Carole Bouchez a été récompensée par la médaille de bronze de la

famille en raison des quatre enfants qu'elle élève.

Accueillies par les élu-e-s et plus particulièrement par le maire Christian Champiré, les invitées ont reçu un très beau bouquet de fleurs et un bon d'achat de 25 euros à faire valoir dans un de nos commerces locaux.

La réception s'est achevée par le verre de l'amitié offert par la ville.

Regard : bulletin municipal de la ville de Grenay - directeur de publication : Christian Champiré, maire - photos, textes et mise en page : service communication de la mairie - impression : imprimerie l'Artésienne, Liévin (62) - 3500 ex - publication gratuite.

## VOTRE AGENDA



**MARCHÉS AUX PUCES** - organisé par l'USG, il aura lieu le dimanche 30 juin bd de la plaine et de la fosse 11 de 8h à 20h - 6€50 les 5 mètres - inscriptions le lundi de 18h à 19h30 et le vendredi de 18h30 à 20h30 au stade Fauvergue ou par courrier auprès de Maurice Lesage 6 avenue Guynemer à Grenay - Rens. au **06 25 44 41 60** • organisé par l'UNC le samedi 6 juillet de 7h à 19h rues Pad, Blériot, Lathan et Guynemer - 6€ les 5 mètres - réservation le mercredi de 9h30 à 11h30 au club Mercier, rue du Cambodge - Rens. au **06 62 29 53 90** • organisé par les "Boules d'or" le samedi 13 juillet de 7h à 18h bd de la fosse 11 et de Tahiti - 5€ les 5 mètres - inscriptions au siège bd de la fosse 11 tous les jours de 15h à 20h - Rens. au **03 21 29 30 51**.

**PÉTANQUE** - concours organisé par « Les Boules d'or » au siège de l'association bd de la fosse 11 les samedis 6 juillet et 3 août - inscriptions à 14h, début du concours à 15h - Rens. au **03 21 29 30 51**.

**MÉCHOUÏ** - organisé par "Les Boules d'or", il aura lieu le dimanche 14 juillet dès 12h au siège boulevard de la fosse 11 - Rens. auprès de l'association au **03 21 29 30 51**.

## VOS INFOS DIVERSES

**EMPLOI** - dans le cadre de la Coopérative jeunesse de services destinée aux 16 à 18 ans, vous pouvez proposer vos services à des clients cet été (travaux de jardinage...) - les candidatures sont à déposer jusqu'au 28 juin à la Médiathèque-Estaminet - Rens. auprès de Raymond Saudemont au **03 66 54 00 54**.

**CIMETIÈRE** - dès juillet, un véhicule électrique sera mis à disposition des usagers pour leurs déplacements - un agent pourra vous conduire - plus aucun autre véhicule ne sera autorisé.

**TRAVAUX** - en raison des travaux du stade Fauvergue, l'accès sera interdit pour les joueurs et utilisateurs du 17 juin au 31 juillet.

**MAISONS FLEURIES** - l'inscription au concours se fait en mairie jusqu'au **vendredi 28 juin** du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 14h à 17h. Les inscriptions se font au **03 21 72 66 88**. Vous pouvez transmettre vos photos en mairie (6 photos au format 15 x 10 cm).